

Chávez Mena:

CONDECA: Solución a la Seguridad de C.A.

GUATEMALA, octubre 18 (ACAN-EFE).— El canciller salvadoreño, Fidel Chávez Mena, dijo hoy aquí que para sacar adelante la democracia en Centro América, "Nicaragua debe dejar de ser un puente e instrumento para los movimientos guerrille-

ros en la región". Chávez Mena llegó esta mañana a Guatemala en visita oficial, y se entrevistó con el Jefe de Estado, general Oscar Mejía Victores, y con su homólogo guatemalteco, Fernando Andrade Díaz-Durán.

En declaraciones a la prensa, Chávez Mena indicó que durante su reunión con Mejía Victores hablaron en general sobre la situación de Centro América.

Acusó Chávez Mena a Nicaragua de ser "un instrumento de colaboración para la asistencia de todo tipo de violencia en El Salvador".

"Si no hay democracia en Centro América y en cada uno de los países de la región, no habrá paz, pues yo creo que si Nicaragua realmente quiere la paz, tiene que ir a un proceso democrático, y así cada uno de los países de

Libano: ONU Extiende Mandato a las Fuerzas de Paz

NACIONES UNIDAS, octubre 18 (UPI).— El Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas resolvió hoy extender por seis meses el mandato de las fuerzas de paz destacadas en el Líbano y destacó su pleno apoyo a ese país.

Javier Pérez de Cuellar y el gobierno libanés.

La votación fue de 13 votos a favor y ninguno en contra con dos abstenciones, la Unión Soviética y Polonia. Se asegura así la permanencia de los 5,780 hombres de la fuerza de paz hasta abril.

La resolución del Consejo.—Favor pase a la página 23.

Equiparables Sucesos de Nicaragua y El Salvador

WASHINGTON, octubre 18 (UPI).— Los sandinistas de Nicaragua han comenzado a comprender que "problemas internos" como la destrucción de sus reservas de combustible por parte de insurgentes, no cesarán hasta que no terminen los ataques de guerrilleros izquierdistas a El Salvador, dijo hoy un alto funcionario del Departamento de Estado.

El funcionario, que declinó ser identificado, en su conversación con la prensa se refirió a reuniones sostenidas la semana pasada en Nicaragua por el Subsecretario de Estado para Asuntos Latinoamericanos, Langhorne Motley, con dirigentes de Estado.

—Favor pase a la página 19.

Indígenas en Nicaragua:

Critican a Comisión de Derechos Humanos

WASHINGTON, octubre 18 (UPI).— Un representante de los indios miskitos denunció hoy que la aviación sandinista bombardeó cuatro aldeas indígenas la semana pasada y afirmó que la Comisión Interamericana de Derechos Humanos no está haciendo lo necesario para aliviar la represión gubernamental en Nicaragua.

Diego Wyclife, emisario del movimiento Misura — que agrupa a los indios miskitos, sumas y ramas de la costa atlántica nicaragüense en la Fuerza Democrática Revolucionaria, dijo que el ataque aéreo contra las aldeas en el norte de Nicaragua fue

—Favor pase a la página 19.



MUJERES ARMADAS.— Beirut, octubre 18. Tres mujeres shiitas armadas con pistolas automáticas caminan en una calle en los suburbios del sur de Beirut. El área es controlada por las milicias shiitas que se oponen al ejército libanés. (UNIFAX II de UPI).

Surinam Pide Ayuda

SAN JOSE, Costa Rica, octubre (Servicio Especial).— Recientemente estuvo en esta capital el Secretario General del Consejo para la Liberación de Surinam, Dr. Inderdew Sewrajising, quien denunció la violación de derechos humanos que se lleva a cabo en aquel país, sobre todo en los últimos meses.

Todos los diarios, entre ellos "La República" informaron sobre el particular. Dijeron que el Dr. Sewrajising habló de torturas, muertes a sangre fría, incendios de la emisora ABC y de sedes sindicales, etc. El régimen de Bouter-

—Favor pase a la página 23.

"Miss América" es Amenazada a Muerte

WASHINGTON, octubre 18 (EFE).— El reinado de Vanessa Williams, la primera "Miss América" de color, podría verse empañado por la intolerancia o demencia de una o más personas, se denunció hoy en Washington.

Durante su visita a esta capital, en la que se entrevistó con el Presidente Ronald Reagan, Vanessa Williams declaró que había recibido cartas en las que se le amenazaba de muerte.

Acusan a Nicaragua de Mantener Guerra en C.A.

SAN JUAN DE PUERTO RICO, 18 octubre (EFE).— El alcalde de San Salvador Alejandro Duarte acusó hoy a Nicaragua de mantener a Centroamérica en un conflicto armado con su apoyo a las guerrillas salvadoreñas.

Duarte, que se encuentra en San Juan de Puerto Rico participando en la conferencia de grandes ciudades de América, dijo que "la actitud de Nicaragua es bélica, no por lo que



STONE EN ALEMANIA.— Bonn, octubre 18. El Ministro del Exterior de Alemania Occidental, Hans Genscher (derecha) da la bienvenida al enviado especial norteamericano a Centro América, Richard Stone, antes de una reunión hoy.

Alexis Argüello: "Estoy Dispuesto a Morir por Nicaragua"

MIAMI, octubre 17 (UPI).— El ex campeón de boxeo Alexis Argüello cruzó la frontera de su nativa Nicaragua desde Costa Rica el pasado fin de semana para visitar posiciones antisandinistas junto a su amigo Edén Pastora, conocido como el "Comandante Cero" según informes de hoy.

El ex boxeador, millonario y exiliado nicaragüense, viajó acompañado del periodista de Miami, Tomás Regalado. Ambos fueron recibidos por Pastora y sus 4,000 soldados, dijo Regalado.

Argüello, ex campeón de boxeo en tres divisiones, prometió recabar ayuda financiera y política para el

Comandante Cero en Miami, señaló Regalado.

No pudo establecerse contacto con Argüello para conocer sus comentarios, pero Regalado informó que el pugil planea ayudar a Pastora en su batalla contra el gobierno sandinista recabando apoyo entre los exiliados pudientes. Ayudará también a conseguir armas y suministros

para los insurgentes, añadió.

Argüello quiso permanecer en las montañas junto a Pastora, pero éste le pidió que regresara a Estados Unidos a trabajar por la causa.

"Quiere quedarse", dijo el Comandante Cero a Regalado en una entrevista

—Favor pase a la página 23.

Su Esposa Entregó Secretos a Espía

SAN FRANCISCO, octubre 18 (UPI).— La mujer de James Harper, acusado de espionaje, fue quien le proporcionó documentos altamente secretos referente a misiles nucleares estadounidenses, los cuales éste vendió a los agentes soviéticos, durante un matrimonio de conveniencia que terminó en divorcio cuando ella murió de alcoholismo, según archivos de la Corte.

La Oficina Federal de Investigaciones dijo que Harper, de 49 años de edad, un consultor en alta tecnología, de California, entregó a Moscú "documentos altamente clasificados como secretos" los cuales los obtuvo de manos de su mujer durante un periodo de ocho años.

La mujer, identificada como Ruby Schuler, murió en junio pasado a los 39 años de edad. Trabajaba para la compañía Systems Control Inc. de Palo Alto, California, desde 1972 hasta agosto de 1982 y tenía virtualmente acceso a todos los documentos altamente secretos de la firma.

Los agentes del FBI la citaron diciéndole a un amigo tres meses antes de su muerte que "hubo una razón para que Jim y yo nos casáramos y el yo lo sabemos". El amigo dijo a los agentes que la señora Harper añadió que esa razón



ESPIA.— San José, California, octubre 18. James Durward Harper, de 49 años, es acusado por el FBI, de vender documentos super secretos a Polonia y a la Unión Soviética. (UNIFAX II de UPI).

zón "no te la diré ni se la diré a nadie nunca".

Las autoridades indicaron que el matrimonio efectuado en 1980 podría haber sido un arreglo de negocios. La pareja viajó por varias ciudades europeas donde Harper pudo reunirse con los agentes soviéticos. El último viaje fue en 1981 y más tarde se

—Favor pase a la página 19.